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Mario Delgado pide unidad ante choques en Morena 
Llama a las corcholatas a ser cuidadosos para no caer en actos anticipados de precampaña, 
evitar rupturas y mantener la lealtad 

 
El Ejército asumirá la ciberseguridad 
Estrategia conjunta con la Marina 

 
Ataca ahora CRE a paneles solares 
Representan el 36% de la generación distribuida 

 
Slim: Las economías de Canadá y EU necesitan a México, “no a China” 
Convenio. El empresario, que participó en un acto con la Corte y la UNAM, dice que percibe “un 
país boyante, en crecimiento sostenido y con oportunidad de empleo” 

 
Slim: México se enfila hacia nueva era de crecimiento 
“Tiene este gobierno finanzas públicas sanas y reactivación petrolera” 

 
Cede inflación, pero crece en alimentos 
INPC. Subíndice subyacente “empata” al nivel general de precios en 8.4% anual 

 
La inflación toma respiro en octubre; la subyacente, en récord de 22 años 
Precios al consumidor, 8.41% interanual, desde el 8.7% previo 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Se reúne subsecretaria de Estado de EU con Ebrard y Ramírez 
de la O  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/09/politica/se-reune-subsecretaria-de-estado-
de-eu-con-ebrard-y-ramirez-de-la-o/?from=page&block=politica&opt=articlelink 
Ciudad de México. - La subsecretaria de Estado de Estados Unidos, Wendy 
Sherman, realizó una visita de trabajo a México. Se reunió por separado con 
el canciller Marcelo Ebrard, y el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de 
la O. El canciller dio la bienvenida a la comitiva estadounidense y resaltó la 
importancia de la Cumbre de Líderes de América del Norte (CLAN) que se 
realizará próximamente en territorio mexicano, de acuerdo con la SRE. 
Mencionó que las prioridades del gobierno de México rumbo a la X CLAN 
son economía, competitividad, relocalización de inversiones en materia de 
tecnologías de la información y comunicación, y seguridad. Sobre el último 
punto, Ebrard enfatizó la importancia que tiene a nivel bilateral la reducción 
del tráfico de armas hacia México para continuar con la tendencia a la baja 
de la violencia en el país. 
 
Me acusan para mantener impunidad en el caso de los 43: 
Encinas  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/09/politica/me-acusan-para-mantener-
impunidad-en-el-caso-de-los-43-encinas/?from=homeonline&block=primeraojeada 
Ciudad de México. - Luego que cuatro militares acusados de haber 
participado en la desaparición de los 43 normalistas de Ayotizinapa 
presentaron una denuncia penal en su contra, el subsecretario de Derechos 
Humanos, Población y Migración de la Secretaría de Gobernación, Alejandro 
Encinas, sostuvo que quienes lo acusan son quienes, vinculados con la 
delincuencia organizada, perpetraron la desaparición de los normalistas. 
Además, lamentó que los argumentos de los abogados “pretendan 
confundir y engañar” para litigar en medios lo que no pueden demostrar en 
los tribunales. “Los que hoy me acusan son parte de quienes, vinculados con 
otras autoridades y delincuencia organizada, perpetraron la desaparición de 
los 43 estudiantes. Detrás de ellos están quienes pretenden mantener la 
impunidad sobre este caso”, dijo el subsecretario este miércoles.  
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Por medio de un video que difundió en sus redes sociales, expuso que no 
puede permitir “que se manipule y desinforme” sobre las labores 
relacionadas con el acceso a la verdad en el caso. 
 
Diputados discuten Presupuesto 2023 en lo particular; hay 2 mil 
400 reservas  
https://www.milenio.com/politica/presupuesto-2023-camara-diputados-discute-particular 
El pleno de la Cámara de Diputados inició la discusión en lo particular del 
Presupuesto de Egresos 2023, con más de 2 mil 400 artículos reservados, 
aunque la bancada de Morena y sus aliados advirtieron que no admitirán 
una sola propuesta de modificación del bloque opositor.  
El grupo parlamentario del PRI denunció, a su vez, presiones de la mayoría 
morenista para retirar o compactar sus reservas. “Efectivamente, hay más 
de 2 mil reservad de todos los grupos parlamentarios.  
De nosotros son más de 500, sé que hay presiones para que las 
compactemos, para que solamente vayan al Diario de los Debates, nosotros 
no pensamos compactar ni mandar al Diario de los Debates, porque detrás 
de cada reserva hay uno o muchos mexicanos que quieren recursos, que 
necesitan apoyo”, puntualizó el coordinador priista Rubén Moreira.  
Por acuerdo de la Junta de Coordinación Política, la deliberación se 
prolongará hasta agotar los artículos reservados por legisladores de los 
diversos grupos parlamentarios, por lo que se prevé concluir entre viernes y 
sábado. 
 
Presume Robledo incremento de hospitales del IMSS-Bienestar  
https://www.reforma.com/presume-robledo-incremento-de-hospitales-del-imss-
bienestar/ar2501566?v=5 
De contar con 80 hospitales y 3 mil 893 unidades de primer nivel, IMSS 
Bienestar actualmente tiene 331 hospitales y 7 mil 662 unidades de primer 
nivel, informó Zoé Robledo, titular de este organismo. 
El funcionario anunció durante su comparecencia ante el Senado que, para 
finales de 2023, pasará de cubrir 11.7 millones de mexicanos sin seguridad 
social a 26.8 millones, además estará presente en 24 entidades del País. 
Reconoció que el actual es un modelo centralizado, cuya rectoría se plantea 
a través de una junta de Gobierno.  
"Esa junta de Gobierno es la que establecerá los protocolos, el método de 
atención, la posibilidad de tener también una sola nómina para el personal  
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de salud que migrará a este órgano público descentralizado; trabajadoras y 
trabajadores que no verán afectados sus derechos, sus prestaciones, ni 
tampoco su salario; al contrario, ahora sí les vamos a pagar a tiempo en el 
IMSS, en el IMSS Bienestar", aseguró. 
 
El Ejército asumirá la ciberseguridad; estrategia conjunta con 
la Marina  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/el-ejercito-asumira-la-ciberseguridad-estrategia-
conjunta-con-la-marina/1551506 
El Ejército y la Marina sumaron otra tarea a las que ya realizan este sexenio, 
que van desde vigilar las calles a operar las aduanas y construir bancos. 
Un documento obtenido por el grupo de hacktivistas Guacamaya reveló 
que las Fuerzas Armadas actuarán cuando “la paz y/o estabilidad del país, y 
consecuentemente la seguridad interior y nacional” estén en riego debido 
a “ciberataques a instalaciones estratégicas del país, manipulación de la 
sociedad a través de noticias masivas falsas para desestabilizar y el robo de 
información de seguridad nacional, entre otros”.  
La Estrategia Conjunta de Ciberdefensa de la Sedena-Marina fue articulada 
desde el 22 de febrero pasado, siete meses antes del hackeo de Guacamaya. 
Aunque el documento no detalla cómo actuarán los militares ante 
ciberataques o manipulación de la sociedad, sí reconoce la vulnerabilidad 
de México en el ámbito digital. “El incremento del uso de las TIC (Tecnologías 
de la Información y Comunicaciones) y el consecuente desconocimiento de 
los riesgos que ello conlleva han propiciado que México sea uno de los 
países con una alta vulnerabilidad cibernética”, se indica. 
 
Sheinbaum y gobernadores emiten comunicado de respaldo a 
la reforma electoral de AMLO  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-y-gobernadores-emiten-comunicado-
de-respaldo-la-refoma-electoral-de-amlo 
La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, emitió un 
comunicado a través de redes sociales en el que ratifica su apoyo, así como 
el de gobernadores de la bancada de Morena, hacia la iniciativa de reforma 
electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador.  
En el mensaje se menciona que la propuesta tiene el objetivo de fortalecer 
la democracia con mayor participación del pueblo, así como reducir los altos 
costos de los procesos electorales, con el fin de que sean destinados al 
bienestar social.  
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De igual manera, postula que se busca reducir significativamente el 
financiamiento a los partidos políticos en su conjunto, disminuir el número 
de diputados y senadores, y pasar del sistema de cuotas partidistas en la 
designación de los Consejeros Electorales y los Magistrados del Tribunal 
Electoral a su elección directamente el voto popular.  
También señala que "contrario a lo que expresan los conservadores, la 
Reforma Electoral no propone el debilitamiento del Instituto Nacional 
Electoral (INE) sino su fortalicimiento.  
 
Mario Delgado pide unidad ante choques en Morena  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mario-delgado-pide-unidad-ante-choques-en-
morena 
En medio de las confrontaciones internas en Morena, su dirigente Mario 
Delgado subrayó que la unidad es el mayor reto, por lo que debe trabajar 
para que no exista ninguna excusa para la división.  
En entrevista con EL UNIVERSAL, señaló que la mejor estrategia para que 
las corcholatas se promuevan es dar resultados en su encargo y acercarse a 
la gente, aunque les pidió ser cuidadosos de no violar la ley electoral al 
incurrir en actos anticipados de campaña. A dos años de asumir el liderazgo 
del partido, afirma que ha logrado el fortalecimiento del movimiento, pese 
a recibirlo con desorganización y pocos resultados electorales. 
¿Cuál es el balance de estos dos años como dirigente nacional de Morena? 
—El 5 de noviembre cumplimos dos años al frente de Morena. El fin de 
semana anterior al 5 de noviembre (2018) se habían celebrado elecciones 
municipales en Hidalgo y en Coahuila, donde nos fue muy mal, 
prácticamente perdimos todo y había mucha desorganización en el partido. 
Nos tocó enfrentar el proceso electoral más grande en la historia del país en 
2021, donde estuvieron en juego 15 gubernaturas, la Cámara de Diputados y 
más de 20 congresos a nivel estatal. Es un crecimiento impresionante lo que 
ha tenido el partido, tenemos 22 entidades gobernadas por Morena, creo 
que pocos movimientos en el mundo lo han tenido. 
 
Va CRE contra paneles solares de empresas  
https://www.reforma.com/va-cre-contra-paneles-solares-de-empresas/ar2501635 
Primero fueron afectados productores independientes de electricidad 
como Iberdrola; después se afectaron los esquemas de autoabasto. Ahora 
puede ser afectada la generación con paneles solares. 
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La Comisión Reguladora de Energía (CRE), con comisionados impulsados 
por el Gobierno federal, está por emitir regulaciones que afectarían la 
rentabilidad de la instalación de celdas fotovoltaicas en empresas que 
generan más de 25 kilowatts. Conforme un anteproyecto presentado en la 
Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer), la CRE ha propuesto 
el cambio de regulación. Estas empresas representan el 36 por ciento de la 
generación distribuida, que son aquellas instalaciones para consumo propio 
que producen hasta 500 kilowatts.   
Contrario a la tendencia internacional de favorecer la generación y los 
ahorros con el uso de energía limpia, expertos advierten que los cambios 
promovidos por la CRE frenarían la inversión en este tipo de energía solar. 
Las normas que pretenden impulsarse eliminarían la acumulación anual en 
el denominado "neteo de medición". 
 
Canadá y EU 'necesitan' a México, “no a China”: Slim  
https://www.milenio.com/negocios/canada-eu-necesitan-mexico-china-slim 
Ciudad de México. - La única forma en la que Estados Unidos y Canadá 
puedan producir con el mismo costo de China “no se da más que con 
México”, por lo que esto será un impulso muy importante para la economía 
nacional, aseguró el empresario Carlos Slim Helú. Previo a la firma del 
convenio de colaboración entre la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el 
empresario comentó: “lo que se viene en los próximos años está combinado 
con el Tratado de Libre Comercio, que es importante; la necesidad de 
Estados Unidos y de Canadá de producir internamente es grande, pero para 
tener los costos que tienen con China, no se dan más que con México y 
mejores”. El presidente honorario vitalicio de Grupo Carso entregó 600 
becas a estudiantes de la Facultad de Derecho, y dijo a los estudiantes que 
“ahora lo que yo veo para todos ustedes es un México boyante con 
crecimiento sostenido, con muchas oportunidades de generación de 
empleo y actividades económicas”. 
 
CJNG y de Sinaloa penetran con narcopolítica en Ecuador  
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/cjng-y-de-sinaloa-penetran-con-narcopolitica-en-
ecuador 
San José. – Con los cárteles mexicanos del narcotráfico internacional—
Jalisco Nueva Generación (CJNG) y Sinaloa—empotrados en el convulso 
escenario ecuatoriano de la delincuencia organizada, un temible vocablo  
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que causó estragos desde finales del siglo XX en América Latina y el Caribe 
irrumpió esta semana en el incendio de violencia y criminalidad en Ecuador: 
“narcopolítica”. Otro temible juego de palabras que también golpeó en la 
zona surgió en Ecuador: “narcogenerales”. 
El embajador de Estados Unidos en Ecuador, Michael Fitzpatrick, sacudió en 
diciembre de 2021 a la sociedad ecuatoriana al denunciar que 
“narcogenerales” instalados en puestos jerárquicos de las fuerzas de 
seguridad de ese país podrían mantener componendas con el narcotráfico 
y están bajo investigación de Washington. EU les retiró las visas a esos 
militares. Una alarma política fue lanzada desde el domingo anterior por el 
presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, en un hecho que repercutió en la 
Asamblea Nacional (Congreso unicameral) de ese país sacudido por la más 
grave crisis de inseguridad de su historia. 
 
Tras elecciones: Trump cae, DeSantis sube y Biden revive  
https://www.reforma.com/tras-elecciones-trump-cae-desantis-sube-y-biden-
revive/ar2501617?v=2 
Washington. - Las elecciones intermedias de este martes no fueron la obra 
estelar de Donald Trump. Su activismo no rindió los frutos deseados. Una 
buena parte de los 300 candidatos "negacionistas" (aquellos que no 
reconocen el triunfo de Joe Biden en 2020), que él impulsó, no ganaron en 
las urnas; algunos incluso perdieron escaños ocupados por republicanos 
frente a los demócratas. "Si bien en cierto modo las elecciones de ayer 
fueron algo decepcionantes, desde mi perspectiva personal fue una gran 
victoria", dijo Trump en su plataforma Truth Social. El magnate no se atrevió 
a anunciar ayer mismo su candidatura presidencial de 2024, como se 
esperaba. Además, su principal rival dentro del Partido Republicano rumbo 
al 24, Ron DeSantis, obtuvo una contundente victoria en la elección de 
Gobernador en Florida. 
 
Joe Biden celebra que EU libró la “marea roja”  
https://www.excelsior.com.mx/global/joe-biden-celebra-que-eu-libro-la-marea-
roja/1551487 
Washington. - El presidente estadunidense, Joe Biden, celebró que no hubo 
una “ola gigante roja”, el color republicano, en las elecciones de mitad de 
mandato del martes, como preveían las encuestas.  
Fue un buen día para la democracia. La prensa y los analistas predecían una 
ola gigante roja.  
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Eso no pasó. Sé que estaban contrariados por mi optimismo obsesivo, pero 
me sentí bien durante todo el proceso”, declaró Biden en su primer balance 
de las elecciones. Al cierre de esta edición aún estaba pendiente la 
definición de las mayorías en el Senado. Sin embargo, los republicanos 
suman una ligera ventaja. En la Cámara de Representantes, el Partido 
Republicano sumó 208 escaños, por encima de los 188 para los demócratas, 
de acuerdo con el conteo de la cadena CNN. 
Para lograr la mayoría de la Cámara baja, se requieren 218 escaños. 
En tanto, el Senado sigue sin definirse. 
Los republicanos suman 49 escaños, mientras que 48 van para los 
demócratas. 
Uno de los escaños, en disputa en Georgia, se decidirá en segunda vuelta. 
Se requieren 51 espacios para lograr la mayoría. 
“Perdimos menos escaños en la Cámara de Representantes que en las 
primeras elecciones intermedias de cualquier presidente demócrata en los 
últimos 40 años”, sostuvo el mandatario demócrata. 
Biden adelantó ayer que a principios de 2023 tomará la decisión sobre si se 
postula de manera oficial para la reelección en las elecciones de 2024. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Trascendidos 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/los-mensajes-de-
whatsapp-del-fiscal-de-morelos 
En las próximas horas, nos dicen, la fiscalía capitalina entregará un robusto 
expediente a la Fiscalía General de la República que contiene una serie de 
mensajes vía Whatsapp con los que busca demostrar que el fiscal de 
Morelos, Uriel Carmona, sí intentó proteger a Rautel N, imputado en el 
feminicidio de la joven de 27 años, cuyo cuerpo fue abandonado en un 
terreno dejado en un baldío en Morelos. Nos dicen que, además, hay 
registros de llamadas realizadas entre el fiscal morelense y personal forense 
de aquella entidad, en las que ordena certificar que la muerte de Ariadna 
Fernanda, fue por una “congestión alcohólica” como declaró un día después 
que la encontraran. Nos aseguran que también hay un mensaje entre el 
fiscal y un diputado morenista, en el que el legislador le cuestiona la defensa 
que hace de Rautel “N” como si se tratara de “un hijo”, y él le responde que 
con el imputado tenía “muchos intereses, difíciles de explicar en ese 
momento”. 
 
Templo Mayor 
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-11-10/op237556 
¿SABEN qué le hace falta a Andrés Manuel López Obrador? Sentarse a ver 
la mañanera y escucharse a sí mismo decir las cosas que dice. Por ejemplo, 
ahora que anda tan enojado con los ciudadanos que marcharán por la 
democracia el domingo, ha estado duro y dale con que es momento de 
definiciones y que... ¡fuera máscaras! 
SI EN SERIO el Presidente quiere definirse, debería fijarse cómo lo hizo el 
mandatario chileno, Gabriel Boric, que sí se puso del lado de la democracia 
y en contra de un gobierno autoritario, como el de Nicaragua. 
A DIFERENCIA de López Obrador, que ve en el dictador Daniel Ortega a un 
hermano, Boric salió a denunciar el fraude en las elecciones nicaragüenses 
en las que, de 153 alcaldías en disputa, los sandinistas "ganaron" todas. 
JUSTO AHORA que la 4T quiere desmantelar al INE, Boric señaló que un 
proceso electoral que se realiza sin libertad, sin justicia electoral confiable y 
con opositores perseguidos no es democracia. Ni modo de que AMLO diga 
que el presidente socialista de Chile es conservador, neoliberal... ¡y fifí! 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1552 
Que durante su comparecencia ante comisiones del Senado, el director del 
IMSS, Zoé Robledo, aseguró que el nivel de atención durante la pandemia 
superó por mucho a otras alrededor del mundo, como en EU, donde el 
proveedor de servicios médicos más grande, HCA, con 211 unidades 
hospitalarias, atendió a 150 mil pacientes, mientras que en India el Apollo 
Hospitals, con 71 instalaciones, reconvirtió 4 mil 200 camas y admitió a 150 
mil enfermos. El Seguro, columna vertebral en la emergencia, echó mano 
aquí de 238 unidades, readecuando 20 mil camas, y recibió a 632 mil 
usuarios, de ellos 47 mil 310 personas sin seguridad social. 
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COLUMNAS 

 

Carlos Loret de Mola 
5 lecciones en inglés para las corcholatas  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/5-lecciones-en-ingles-para-
las-corcholatas 
Si los resultados de las elecciones de Estados Unidos se mantienen en la ruta 
hasta ahora delineada, los presidenciables mexicanos, del partido en el 
gobierno y de la oposición, deberán tomar nota de varios aprendizajes: 
1.- El líder es el líder. El fenómeno es de quien lo protagoniza. El fenómeno 
de Trump es de Trump. No se presta ni se hereda. No se extiende a sus más 
leales colaboradores ni a sus hijos, familiares, ni a los más ultras. Los 
candidatos que trataron de volverse copias de Trump no tuvieron los 
resultados que esperaban: imitar a Trump no fue una estrategia 
automáticamente ganadora. Es lógico: Trump sólo hay uno. Lo otro es 
versión pirata… y la gente lo sabe. 
2.- ¿Estará pasando de moda la polarización? Lleva varios años siendo la 
estrategia electoral más exitosa en países de distintos continentes. Pero los 
resultados de ayer favorecieron más a los moderados que a los extremistas. 
A Joe Biden, el moderado del Partido Demócrata, no le fue tan mal como se 
esperaba. Según los datos oficiales es el presidente en funciones con mejor 
desempeño en su elección intermedia en los últimos 20 años. No hubo la 
marea roja (el color republicano) que se esperaba. De hecho, al grupo 
político del gran polarizador del Partido Republicano, Donald Trump, no le 
fue tan bien como decían las encuestas. 
 
Sergio Sarmiento 
Molinos de viento  
https://www.reforma.com/molinos-de-viento-2022-11-10/op237558 
"Mire vuestra merced... que aquellos que allí se parecen no son gigantes, 
sino molinos de viento". Sancho Panza 
Apenas en enero de 2021 entró en operación el Parque Eólico Santiago, en 
el municipio de San Felipe, Guanajuato, con 50 aerogeneradores con 
capacidad total de 105 megavatios (MW). La generación anual era de 241 
gigavatios hora (GWh), lo cual equivalía a suministrar electricidad limpia a 
38 mil hogares. La operación eliminaba la emisión de 108 mil toneladas 
anuales de dióxido de carbono a la atmósfera.  
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En México, sin embargo, el gobierno está empeñado en castigar la 
generación de electricidad privada, especialmente de Iberdrola. Santiago 
Eólico, como se conoce la instalación, es propiedad de esta empresa 
española, la cual se ha convertido en el molino de viento favorito en que el 
presidente López Obrador ve "desaforados gigantes". 
 
Carlos Marín 
La preocupación los lleva al golpeteo  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/la-preocupacion-los-
lleva-al-golpeteo 
Un indicio de la mala leche contra la democracia que entraña el oficialista 
empeño por chatarrizar al Instituto Nacional Electoral deja ver la boquifloja 
gobernadora de Campeche, Layda Sansores, al defender así la regresiva 
reforma constitucional:  
“Cómo no se va a necesitar si vemos estas encuestadoras patito cómo 
manipulan la información y acomodan las cifras como les dicta su amo…”. 
Aunque se refiere a mediciones de la vulnerable imagen pública del 
dirigente nacional del PRI, la pendenciera se cepilla las consultas que 
retratan la popularidad del presidente López Obrador, las que registran que 
el INE es la institución civil de mayor confianza para la ciudadanía (por 
encima de los Tres Poderes, los partidos y la casi totalidad de las 
dependencias federales, con excepción de las fuerzas armadas) y hasta la 
que su líder Mario Delgado acaba de dar a conocer sobre la propuesta que 
el domingo 13 será masivamente repudiada. 
 
Joaquín López-Dóriga 
Radicalización al alza  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/radicalizacion-al-alza 
El que el otro sea débil no te hace fuerte. Florestán 
Ayer le hablaba sobre el endurecimiento del discurso de López Obrador, que 
ha convertido el insulto al opositor en una herramienta cotidiana, 
devaluando el diálogo político y lo que tanto dice cuidar: la investidura 
presidencial. Y le decía, citando al doctor José Antonio Lozano Díez, que la 
pérdida del lenguaje, su pobreza, reduce la capacidad de reflexión y de 
pensamiento, debilita el diálogo y, por ende, los sistemas democráticos, 
afecta la libertad, promueve la decadencia social y su vulgarización. 
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Por eso, ante la pobreza innegable de lenguaje, ha reducido su capacidad 
de reflexión y pensamiento, debilitado el diálogo y, por ende, los sistemas 
democráticos, afectando la libertad, lo que reviste como revolución de las 
conciencias. Estamos en ese proceso, como lo confirma cada mañana desde 
el salón Tesorería de su palacio. 
 
Enrique Quintana 
El tema de fondo con el INE: la imparcialidad del árbitro  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/11/10/el-tema-de-fondo-
con-el-ine-la-imparcialidad-del-arbitro/ 
Pocas expresiones en la cultura popular mexicana tienen tal arraigo como 
aquel grito en los estadios: ¡árbitro vendido!  
Nada aborrecemos tanto como un árbitro que haga caso omiso de un obvio 
penal en el área. O la de otro árbitro que marque lo que no existía (recuerde 
usted el juego contra Holanda y el inexistente penalti contra Robben que le 
cambió la historia al futbol mexicano). 
Pero, pareciera que nuestra visión futbolera, que compartimos decenas de 
millones de personas, no vale lo mismo en la política. 
Como en partido de soccer, el resultado en la política depende, por lo menos 
en cierta medida, de las decisiones del árbitro. 
Los aficionados al futbol saben que, si la diferencia en un marcador es de 
varios goles, es irrelevante si se marcó bien una falta o no. 
Pero, si resulta que la ventaja es muy pequeña y hay un penalti altamente 
polémico, entonces habrá toda una discusión respecto al resultado del 
partido. 
 
Darío Celis 
No estaba muerto: estaba remuerto  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/11/10/no-estaba-muerto-estaba-
remuerto/ 
EL 7 DE octubre pasado, un Juez de Control de la CdMx libró órdenes de 
aprehensión por el delito de fraude genérico contra cinco directivos y ex 
directivos del fondo de capital privado Advent International. 
Asimismo, contra un ex socio de la firma de contabilidad Ernest & Young, 
mejor conocida ya simplemente como EY, a quienes se les atribuye un daño 
patrimonial de poco más de 3 mil 740 millones de pesos.  
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La demandante es Servicios Funerarios GG, que el año pasado compró al 
fondo de capital de riesgo fundado por Peter Brooke y basado en Boston el 
Grupo Gayosso en esa misma cantidad. El 28 de enero de 2021 Servicios 
Funerarios GG adquirió de Advent International a Gayosso, pero directivos 
de ese fondo, con la participación de un auditor de EY, alteraron los estados 
financieros de la compañía. Tanto el agente del Ministerio Público a cargo 
del asunto como el Juez de Control concluyeron que los altos directivos de 
Advent y de EY engañaron dolosamente a los compradores. 
 
Raymundo Riva Palacio 
Como piñata para el 24  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/11/10/como-pinata-
para-el-24/ 
En vísperas de la elección intermedia en Estados Unidos, el corresponsal de 
N+ en Washington, Ariel Moutsatsos, dijo de manera casi premonitoria: “Nos 
va a ir mal, pero nos puede ir peor”. Se refería a las pocas señales de que los 
republicanos no estaban tan fuertes como parecía, y que los demócratas 
podrían tener más energía para ir a votar este martes. Tras el cierre de 
casillas, aunque aún está en vilo el control del Senado –que se inclina hacia 
los demócratas– y el de la Cámara de Representantes –que se perfila para 
ser recuperado por los republicanos–, la frase fue probada en el laboratorio 
electoral y las noticias para México, si no catastróficas, tampoco son 
alentadoras. Con sus diferentes grados de tensión y presión, una cosa 
resultó clara, los demócratas y republicanos nos tomarán de piñata durante 
los dos próximos años, rumbo a la elección presidencial. 
 
Martha Anaya 
Se retira Bárcena, buscan salida para Esquivel  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/11/10/se-retira-barcena-buscan-salida-para-
esquivel-456301.html 
La candidatura de Alicia Bárcena para presidir el Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID) terminó en un perfecto y previsible desastre. Y no 
precisamente por culpa de tan respetada funcionaria. 
Esta historia tuvo un origen malsano, por decirlo suavemente, por parte de 
la cancillería mexicana. Como ya es sabido, EU propuso el nombre de la 
exembajadora en Washington, Martha Bárcena, para encabezar el BID, cosa 
que no agradó ni tantito en la Relaciones Exteriores. 
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¿Cómo se zafaron de tal situación? Aquí viene lo absurdo y malhecho: 
Quisieron hacer creer que se trataba de la exsecretaria de la Cepal. Una 
mera “confusión”, dado que ambas comparten el mismo apellido. Y 
metieron velocidad para evitar cualquier arreglo. 
El gobierno de México soltó el nombre de Alicia Bárcena de manera 
precipitada (al tiempo que presentaba credenciales como embajadora de 
México en Chile), sin haber cabildeado anticipadamente con los países 
latinoamericanos y mucho menos con Joe Biden y su equipo en EU. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

BRINDA GOBIERNO DE LA PIEDAD APOYO AL CAMPO DE 
MANERA CONSTANTE  
http://www.lapiedad.gob.mx/2022/11/09/brinda-gobierno-de-la-piedad-apoyo-al-campo-de-
manera-constante/ 
Michoacán. - A través de la Dirección de Fomento Agropecuario, el Gobierno 
de La Piedad, que encabeza Samuel Hidalgo Gallardo, sigue incentivando y 
ofreciendo oportunidades de desarrollo y crecimiento en favor del campo y 
de los agricultores del municipio. “En atención a lo encomendado por el Edil, 
estamos trabajando de cerca con este sector de nuestra ciudad, pues la 
instrucción del Presidente es clara. Difundir, acercar y asesorar en los 
diferentes programas de cultivo, producción y tecnificación del campo”, 
expresó Heriberto López Ramírez, director de Fomento Agropecuario. 
López Ramírez, destacó que muestra de las acciones se pueden ver en la 
pasada entrega de alambre de púas y láminas galvanizadas que se hicieron 
a 76 productores del campo, de las comunidades de Paredones, 
Taquiscuareo, El Algodonal, La Providencia, Ticuítaco, entre otras. Cabe 
destacar que este tipo de apoyos también se han entregado en otras zonas 
rurales. Asimismo, comentó el funcionario sobre la asesoría que se brindó a 
los agricultores quienes tramitaron sus títulos parcelarios, los cuales ahora 
ya cuentan con una certidumbre de sus propiedades. Ahí mismo se realizó 
el registro de 169 listas de sucesión y la entrega de 31 certificados.  
López Ramírez, a nombre del Presidente, extendió un agradecimiento y 
reconocimiento por el apoyo brindado a las instituciones de la Procuraduría 
Agraria y el Registro Agrario Nacional (RAN) del Gobierno Federal, quienes 
otorgaron todas las facilidades para entregar dichos títulos. 
(Información disponible en 1 portal distinto) 
 
Es compleja la regulación de los predios de la Universidad del 
Bienestar: Delegado  
https://suracapulco.mx/impreso/3/es-compleja-la-regulacion-de-los-predios-de-la-
universidad-del-bienestar-delegado/ 
Guerrero, Chilpancingo. - El delegado de los programas del Bienestar en 
Guerrero, Iván Hernández Díaz, sostuvo que el proceso de regularización de 
los predios de los ocho planteles de la Universidades para el Bienestar 
Benito Juárez García en Guerrero es complejo, que todas ya tienen  
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manifestación de donación de los terrenos, pero están en diferentes etapas 
del proceso. Consultado al concluir la entrega de becas a estudiantes de 
nivel básico y apoyos productivos, a mujeres de la zona Centro en la 
explanada del Recinto del Poder Ejecutivo del Estado, respecto al proceso 
de regularización de los predios de la Universidad para el Bienestar Benito 
Juárez García (UBBJG), luego de que el representante de la Procuraduría 
Agraria (PA) en Guerrero, Marcos Méndez Lara, informó que sólo tenía 
conocimiento de tres sedes y sólo el de Tierra Colorada concluyó su proceso, 
Iván Hernández Díaz afirmó que es un proceso complejo, pero que todas ya 
tienen la manifestación de donación por los comuneros y ejidatarios. 
Aseguró que en las ocho sedes de la UBBJG en Guerrero está pendiente el 
proceso de protocolización, que es largo, justamente porque la legislación 
agraria protege las tierras comunitarias, que fueron un logro importante de 
las luchas agrarias y que hace bastante tardado los procesos de transición 
de propiedad. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

México y Chile intercambian experiencias en materia de 
recuperación de vivienda abandonada  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/mexico-y-chile-intercambian-experiencias-en-
materia-de-recuperacion-de-vivienda-abandonada 
Funcionarios y funcionarias de México y Chile; así como expertos nacionales 
e internacionales intercambiaron experiencias en materia de recuperación 
de vivienda abandonada, con el objetivo de potenciar la gestión pública de 
políticas urbano habitacionales, especialmente en ámbitos de participación 
ciudadana, sustentabilidad y equidad de género. 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), 
Román Meyer Falcón, informó que México registra 650 mil viviendas 
abandonadas, por lo que la actual administración federal impulsa políticas 
para recuperar 75 mil hogares a nivel nacional; además, más de un millón 
200 mil familias han sido apoyadas mediante la autoproducción de vivienda. 
“Desde el 2019 se han establecido trabajos de colaboración con Chile y 
tenemos muy presente que la política de vivienda tiene que tomar como 
sustento las necesidades reales de la población, las que sabemos que se  
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pueden atender con acciones de recuperación y mejoramiento”, refirió al 
participar de forma virtual en el Conversatorio ‘Las mujeres como 
protagonistas en la regeneración de barrios en Chile y México’. 
 
Parque Nacional del Jaguar, freno a expansión de Tulum  
https://www.24-horas.mx/2022/11/10/parque-nacional-del-jaguar-freno-a-expansion-de-
tulum/ 
Con una inversión total de mil 300 millones de pesos, el Parque Nacional del 
Jaguar, ubicado en Tulum, Quintana Roo, frenará la mancha urbana que se 
expande desde esta población, protegiendo la selva maya, estimó Román 
Meyer Falcón, secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). 
En entrevista con 24 HORAS, el alto funcionario federal recordó que el 
parque, al igual que el Tren Maya, será administrado por la Secretaría de la 
Defensa Nacional y estaría listo para el primer semestre de 2024, se prevé 
que para el 2053 reciba hasta 13 mil visitas diarias. 
En cuanto a los avances del parque, Meyer Falcon explicó que se le han 
anexado otras 350 hectáreas en la parte norte, por lo que actualmente mide 
cerca de mil hectáreas en total, con el objetivo de fortalecer el ordenamiento 
ecológico y territorial de la Riviera Maya. 
Y es que ante el crecimiento “caótico” de Tulum, se avanza en un proceso 
de poner orden en la reserva natural, ya que dentro de él existen 
edificaciones previas a que se convirtiera en Parque Nacional. 
 
Más de 2 mil estudiantes del CETIS 83 se quedan sin clases por 
conflicto con ejidatarios  
https://www.milenio.com/estados/torreon-estudiantes-cetis-83-sin-clases-conflicto-
ejidatarios 
Coahuila, Torreón. - Más de 2 mil estudiantes del Centro de Estudios 
Tecnológicos y Servicios (CETIS 83) de Torreón se han quedado sin 
instalaciones al ser tomadas por un grupo de ejidatarios del Ejido San 
Agustín, que exigen a la Secretaría de Educación Pública (SEP) cumplir con 
el pago por las tres hectáreas donde está la institución o la recuperación de 
las tierras. A un costado de esta preparatoria y en los mismos terrenos en 
pugna, también están tomadas las instalaciones del Centro de Capacitación 
para el Trabajo (CECATI) número 85. María de Lourdes Salas Díaz, vocera de 
los ejidatarios, dijo que resulta un conflicto de hace tres décadas que se 
desencadenó luego que los ejidatarios de aquel entonces llegaron a un  
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acuerdo con la SEP de donar ese terreno para la construcción de la escuela, 
no sin antes recibir una remuneración, que hasta ahora no han recibido. 
“Han pasado muchas administraciones de ejidatarios y nunca vieron nada 
por parte de la SEP. No fue hasta el 2017 que se metió demanda al Tribunal 
Agrario ya que realmente queremos recuperar algo de lo que les 
correspondía a nuestros padres. Dieron audiencias y se dictó una sentencia 
a favor de ambas partes”, compartió. 
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